



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo el 140° aniversario de la fundación de la Escuela Primaria
N° 3 "Ricardo Rojas" de la localidad de Loma Verde partido de Escobar que se conmemoró el 1 de febrero

LEONARDO JOSÉ MORENO Dipirtado H. Cárrera de Deputados Prev. Ba. As.





FUNDAMENTOS

La escuela Primaria Nº 3 "Ricardo Rojas", se encuentra ubicada en la calle Ricardo Rojas 1761 del Paraje Loma Verde, Partido de Escobar.

Este año se cumple el 140 aniversario de su fundación, siendo una de las primeras instituciones educativas en el distrito.

Recordemos que el 4 de marzo de 1877 es la fecha de simbólica de creación del pueblo de Belén, hoy ciudad de Belén de Escobar.La primera manifestación de educación pública oficial en el pueblo de "Belén" tuvo lugar en agosto de 1882. Casi dos años después, el 1º de febrero de 1884, se habilitaba una escuela rural a la cual se le dio el N°6 y se designó como Director a Don Bernardo Capriles.

Es de destacar que en ese mismo año se sanciona la Ley 1420, piedra fundamental de nuestro Sistema Educativo Nacional.

La finca en la cual se instaló la escuela, se ubicaba a aproximadamente 5km al noroeste de la plaza de "Belén" y pertenecía al vecino Patricio Linch, a quien el Consejo Escolar del partido de Pilar le abonaba un alquiler mensual.

El primer alumnado estaba compuesto por 10 niños, quienes comenzaron las clases el 29 de febrero de ese año. El crecimiento de la escuela fue considerable; en 1886 los alumnos eran más de 30, repartidos en tres cursos:1°, 2° y 3° grados.

Esta escuela, como la mayoría de las creadas antiguamente, sufrió varios traslados, siempre en zona rural. Finalmente en el año 1957 se inauguró el actual edificio de propiedad fiscal en una finca donada por el Sr. Arturo Boote.

El 24 de mayo de 1958 se llevó a cabo la ceremonia de Imposición del nombre "Ricardo Rojas" a la escuela. El padrinazgo fue ejercido por la Sra. Julieta Quinteros de Rojas, esposa de Don Ricardo Rojas quien fue historiador, dramaturgo, periodista y gran figura de nuestra cultura.

En 1960, con la creación del Partido de Escobar, la escuela Nº 6 del Distrito de Pilar, cambió al Nº 3 del Distrito de Escobar.

La escuela continuó con el correr de los años aumentando su matrícula y su personal docente y no docente. También el edificio se fue ampliando.

En el incio del ciclo lectivo 2023 el intendente de Escobar Ariel Sujarchuk declaró "En Loma Verde inauguramos tres nuevas aulas en la Escuela Educación Primaria 3 que permitirán generar más de 150 nuevas vacantes para nuestros chicos y chicas. Gracias al trabajo articulado con el gobierno de la Provincia, que invirtió más de 20 millones de pesos, es posible profundizar el proceso de mejora de infraestructura escolar en nuestro distrito para que todos y todas puedan estudiar en Escobar". Además, señaló que en "una localidad tan linda, con tanto futuro, que estamos construyendo hace años

EXPTE. D- 513 /24-25





desde cero y que hoy tiene la oportunidad de ser una localidad de diseño, potenciar el sistema educativo es parte de esta transformación".

Por otro lado la Escuela fue parte de la 25ª edición de Escuelas Abiertas en Verano del Municipio de Escobar, que se desarrolló del 2 al 26 de enero de 2024 en distintos polideportivos y establecimientos educativos del distrito, con el objetivo de acompañar e impulsar la inclusión social, la concientización sobre la problemática ambiental, la integración y el desarrollo de prácticas lúdicas, recreativas, deportivas y artísticas.

Este nuevo aniversario de la Escuela 6 amerita que desde la Legislatura le brindemos una reconocimiento a esta emblemática institución que cumple 140 años al servicio de la educación.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

LEONARDO JOSÉ MORENO Dipirirado H. Clattera da Diputados Pray, Ba. As.